

Les grottes du Salève comme vous ne les avez jamais vues

Peu de gens le savent, mais l'exploration des grottes du Salève, qui en était à peu près resté aux découvertes faites par le club des Boueux de Genève durant la première moitié du XX^e siècle, a récemment connu des avancées significatives.

Depuis les années 2000, une nouvelle génération de spéléologues réalise un formidable travail de prospection dans les cavités du Salève. Membres du Club spéléologique de Genève, ces passionnés ont ainsi découvert un nombre important de nouvelles galeries. À titre d'exemple, on pensait que les "Boueux" avaient livré dans les années 1930 une modélisation définitive du Gouffre de Bellevue avec une cheminée de 80 mètres prolongée par 130 mètres de galeries.

Mais c'était sans compter sur l'opiniâtreté d'André Collin et de sa bande ! Habitant à Monnetier, à 300 mètres de l'entrée du gouffre, ce dernier l'a prospecté durant des heures, des jours et des mois. Résultat de l'affaire, le gouffre de Bellevue compte aujourd'hui une cheminée de 160 mètres prolongée par 600 mètres de galeries ! Quant à la grotte des Crânes, située dans les falaises du Salève au-dessus de Beaumont, elle comptait jusqu'aux années 2000 environ 250 mètres de galeries.

Depuis que ces spéléos d'un nouveau genre sont passées par là, cette grotte qui est sans doute la plus grande du Salève, se développe sur un réseau de 2,8 km de long avec d'étroits boyaux, de grandes salles, des puits verticaux et

même une galerie qui arrive à une dizaine de mètres sous la surface du sol, non loin de la ferme de La Thuile. C'est pourquoi il ne faut pas manquer la conférence gratuite proposée demain par la Salévienne et la municipalité. Au programme : mini-conférences d'André et Agnès Collin (le gouffre de Bellevue) et de Luc Savoy (hydrogéologie du Salève) avec des images fabuleuses, suivie de la présentation en avant-première du film "De Bellevue aux Eaux-Belles" réalisé par Gérard Favre (notamment réalisateur pour des reportages d'Ushuaia, de Nicolas Hulot) avec les spéléos du Salève pour le compte d'Annemasse Agglo. □

Conférence samedi 15 octobre à 20h30, salle communale de Monnetier-Mornex.



Cette grotte, sans doute la plus grande du Salève, se développe sur un réseau de 2,8 kilomètres. Photo DL/D.E.